
Sportverband Bad Honnef e.V. 
Vertretung der Vereine für den Sport in Bad Honnef 
 

 

 

Protokoll der Vorstandssitzung am 04.06.2018, 20.00 Uhr, 

ATV-Raum im Menzenberger Stadion, 53604 Bad Honnef 

 

Anwesend: Marie-José Püllen, Jörg Franz, Olaf Beddies, Norbert Grünenwald (Stadtver-

waltung), Robert Heil (Protokoll) 

Entschuldigt: Stephan Theiß, Stephan Elster, Helmut Schlegel 

Gäste: Marita Weinberg (TVE), Doris Bell (SFA), Alexander Dohms (RTV), Michael 

Dengel, Marco Henn (beide BARMER) 

Sitzungsende: 22:00 Uhr 
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TOP 1  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 14.05.2018 

Das Protokoll der Sitzung vom 14.05.2018 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 2 Berichte: Ehrung des Rhein-Sieg-Kreises für die SSV/GSV im Sport- 

                        abzeichenwettbewerb 2017 am 26.05.2018 

An der Ehrung nahm Robert für den svb teil. Durch die Zusammenle-

gung mit der Sportlehrehrung des SSV St. Augustin zog sich die Veran-

staltung an einem heißen Samstagnachmittag zwar sehr in die Länge, 

wurde jedoch von einigen Darbietungen der örtlichen Preisträger*innen 

aufgelockert. Für den zweiten Platz im Sportabzeichenwettbewerb der 

Stadt- und Gemeindesportverbände konnte Robert die Ehrenurkunde 

und das Jahrbuch "Sport" des Rhein-Sieg-Kreises entgegennehmen. Das 

Preisgeld, gestiftet von der Kreissparkasse Köln, wurde dem svb über-

wiesen. Die Veranstaltung im nächsten Jahr wird vom SSV Rheinbach 

ausgerichtet; für 2020 wurde bereits jetzt der svb angefragt. Eine Ent-

scheidung hierüber muss noch getroffen werden. 

Tagung LSB u. Landesregierung zu Finanzierungsmöglichkeiten 

für Sportstätten (Neubau und Renovierungen) am 16.05.2018 

Für den svb nahm Jörg an der Veranstaltung teil. Im Wesentlichen wur-

de der hohe Investitionsstau bei der Sportstättensanierung (mindestens 

2,5 Mrd. Euro) in NRW problematisiert. Die Referenten des LSB und 

der Landesregierung machten auf die verschiedenen Fördermöglichkei-

ten aufmerksam. Diese sind der Stadtverwaltung (u.a. durch eine frühe-

re Teilnahme an dieser Tagung, sowie durch aktive Informationsbe-

schaffung) durchaus bekannt und, soweit entsprechende Kriterien er-

füllt waren / sind, wurden und werden auch genutzt, bzw. beantragt. 

Jörg fragt bei Norbert an, warum die Stadt die ihr aus Kapitel 2 des 

Kommunalinvestitionsfördergesetzes zugewiesenen Mittel in Höhe von 

rund 498T Euro noch nicht abgerufen hat. Norbert erklärt, dies läge da-

ran, dass der Rat noch über die erforderliche Beteiligung der privaten 

Schulträger beschließen muss. Die Summe wird für die Sanierung, bzw. 

Schaffung fehlender Schulräume benötigt und ca. ein Viertel der För-

dersumme muss an die privaten Schulträger für entsprechende Investi-

tionszwecke weitergegeben werden. 

 

Die Tagungspräsentation kann unter folgendem Link heruntergeladen 

werden: 

http://go.lsb.nrw/finanzierung 

http://go.lsb.nrw/finanzierung
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Durch die Teilnahme des svb an solchen Tagungen und Veranstaltun-

gen und der Weitergabe der Informationen an die Mitgliedsvereine, so-

wie dem Austausch mit der Stadtverwaltung wird deutlich, dass sich der 

svb intensiv um die sportlichen Belange in Bad Honnef kümmert und 

damit auch gegenüber der Politik seinen Vertretungsanspruch signali-

siert. Dies wird er vor der in 2020 stattfindenden Kommunalwahl ge-

genüber den Parteien noch intensivieren. 

TOP 3 "Sport im Park"; Vorstellung des Formats durch Herrn Dengel, Barmer EK 

Herr Dengel stellt gemeinsam mit Herrn Henn das Projekt "Sport im Park" vor, dessen 

Ziel es ist, möglichst viele Menschen zur Bewegung zu bewegen. "Sport im Park" 

wurde und wird bereits in mehreren Kommunen im südwestlichen Rheinland (z.B. 

Aachen, Düren, Bonn, Siegburg) erfolgreich durchgeführt. Die BARMER sucht weite-

re Kooperationspartner und ist in einem ersten Vorgespräch an die Stadtverwaltung 

Bad Honnef herangetreten. 

Marita berichtet, dass der TVE gemeinsam mit dem ATV bereits für die Sommerferi-

en, also für einen Zeitraum von 6 Wochen, über den KSB einen Antrag auf Förderung 

für Aktionen "Sport im Park" gestellt hatte und dieser auch bewilligt wurde. 

Somit ergibt sich hier die Möglichkeit, gemeinsam mit anderen Honnefer Sportverei-

nen mit verstärkter Unterstützung der BARMER, "Sport im Park" breiter aufzustellen. 

Die BARMER übernimmt die Aufwandsentschädigung für die Übungsleiter in Höhe 

von 20 Euro/Stunde/ÜL. Ferner stellt sie ihre Verbindungen zu Presse und potentiellen 

Sponsoren, sowie weitere Supportmaßnahmen zur Verfügung. 

In diesem Jahr sollen die Angebote für "Sport im Park" an einem Standort (Reitersdor-

fer Park) von Montags bis Freitags von 18:30 Uhr für je 1 Stunde durchgeführt wer-

den. 

Alle Vereine, die an dieser Aktion, die sicherlich ein großes öffentliches Interesse her-

vorrufen wird, teilnehmen wollen und bereit sind, mit einem Übungsleiter an einem 

Tag in der Woche eine Übungsstunde abzuhalten, werden gebeten, bis Ende kommen-

der Woche (15.06) ihr Interesse mit konkreten Vorschlägen an Marie-José Püllen 

(puellen@gmx.de) zu mailen (bitte cc an info@svb-bad-honnef.de). Der svb wird zu-

sammen mit dem TVE die Koordination übernehmen. 

 

TOP 4 Stand Winterbelegung 

Die eingereichten Anträge lassen bei erster Sichtung keine zeitlichen Konflikte erken-

nen. Der Belegungsplan wird demnächst erstellt und den Vereinen bekanntgegeben. 

  

mailto:puellen@gmx.de
mailto:info@svb-bad-honnef.de
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TOP 5 Zwischenstand Inklusives Sportfest 

Wie bereits im Protokoll der April-Sitzung geschildert, führt der svb zusammen mit 

seinen Mitgliedsvereinen im Rahmen des Inklusionsplans NRW ein Inklusives Sport-

fest durch. 

Das Sportfest findet in der Zeit von 10 bis 16 Uhr in der Joseph-Bellinghausen-Halle, 

dem Lehrschwimmbecken sowie auf dem Gelände der Theodor-Weinz-Schule in Bad 

Honnef-Aegidienberg unter dem Motto "Zusammen stark - Inklusives Sportfest für die 

ganze Familie" statt. Unterstützung erhalten wir von der Staatskanzlei NRW mit ihren 

Kooperationspartnern. Ziel des Sportfestes ist es, dass an diesem Tag möglichst viele 

Menschen mit und ohne Behinderungen aus der Region gemeinsam Sport treiben. 

Dadurch können Vorurteile abgebaut werden, neue Erfahrungen gemacht und Barrie-

ren im Umgang miteinander abgebaut oder überwunden werden. Neben einem interes-

santen und vielfältigen Bewegungs-, Spiel- und Sportangebot in der Schule, in der J-

B-Sporthalle, dem Hallenbad und dem Freigelände wird es ein ganztägiges Rahmen-

programm geben. Für das leibliche Wohl wird ebenfalls gesorgt. 

Hierzu hat am vergangenen Freitag ein erstes Gespräch mit einem Vertreter der Lan-

desregierung stattgefunden, in dem die ersten Eckpunkte besprochen wurden. Das 

Sportfest soll sich in mehrere Themenblöcke gliedern, die von den Bad Honnefer 

Sportvereinen organisiert, betreut und durchgeführt werden sollen.  

Es handelt sich hierbei um: 

 - Bewegung, Spiel und Spaß im Wasser 

 - Sport und Bewegung mit "Leistungsbezug" 

 - Sportabzeichen machen 

 - Bewegung und Spiel im Breitensport 

 - Freies Bewegungs-, Spiel- und Sportangebot. 

Darüber hinaus werden zahlreiche Helfer für die allgemeine Durchführung benötigt, 

z.B. für die Betreuung eines Getränke- und Kuchenstandes, am Infostand oder als 

Einweiser für PKW/Busse. Außerdem würden wir uns über Kuchenspenden freuen. 

Die Vereine erhalten in den nächsten Tagen ein gemeinsames Schreiben des svb und 

der Landesregierung mit der Einladung, sich an dem inklusiven Sportfest zu beteiligen 

und an einer gemeinsamen Sitzung mit allen Beteiligten (am 11.07.2018) teilzuneh-

men. Bereits jetzt sind Meldungen an den svb hochwillkommen! 
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TOP 6 Termine 

16.06.2018, 10:00 Uhr Jubiläumsveranstaltung "20 Jahre Eichehaus" 

23.06.2018, 15:00 Uhr HCH-Sommerfest, Hockeyplatz 

26.06.2018, 18:00 Uhr Sitzung Ausschuss f. Bildung, Sport, Kultur und Soziales 

29.06. bis 01.07.2018 SFA-Fußballcamp mit Frank Elser, SFA-Sportplatz 

09.07.2018, 20:00 Uhr Vorstandssitzung, TVE-Tennisanlage, Klubhaus "Zur 

Eiche" 

01.09.2018, 10:00 Uhr Inklusives Sportfest, rund um die J-B-Halle, Aegidien-

berg  

01.09.2018, 12:00 Uhr Rheinschwimmen, DLRG, Freibad Grafenwerth 

01. bis 02.09.2018 Gezeiten Haus Cup 2018, RTV, Halle Menzenberg 

09.09.2018, 11:00 Uhr Löwenburglauf, TVE, Reitersdorfer Park 

10.09.2018, 20:00 Uhr Vorstandssitzung, TVE-Tennisanlage, Klubhaus "Zur 

Eiche" 

18.09.2018, 18:00 Uhr Sitzung Ausschuss f. Bildung, Sport, Kultur und Soziales 

06.10.2018, 11:00 Uhr Festakt 100 Jahre Städtisches Siebengebirgsgymnasium, 

Kursaal 

08.10.2018, 20:00 Uhr Vorstandssitzung, TVE-Tennisanlage, Klubhaus "Zur 

Eiche" 

20.11.2018, 18:00 Uhr Sitzung Ausschuss f. Bildung, Sport, Kultur und Soziales 

 

TOP 7 Verschiedenes  

- Die SFA wollen die Akquise ihrer Bandenwerbung in Aegidienberg intensivieren 

und benötigen neue Vertragsvordrucke. Diese werden vom svb bereitgestellt. 

 

- Marita spricht die Parkplatzsituation rund um die Sibi-Halle an. Dort wurden neue 

Parkverbotszonen eingerichtet und somit wird es insbesondere im Winterhalbjahr, 

sowie bei Veranstaltungen in der Halle zu großen Problemen kommen. Norbert 

wird sich beim zuständigen Amt erkundigen und in der nächsten Sitzung berichten 

 

Nichtöffentlicher Teil 

TOP 8 Haushaltsplan 2018 

Wegen der unerwarteten Abwesenheit des Finanzwartes muss dieser TOP bis auf  

Weiteres verschoben werden. 

TOP 9 Verschiedenes 

keine Beiträge 


